

「サイエンスカフェ in 静岡」第129話（2018年10月18日）

テーマ：「富士山に学ぶ～富士山の自然が育んだ世界文化遺産～」

講師：増澤 武弘（静岡大学客員教授）

■ ご記帳者数（記帳分のみ）

92名（男性：55名 女性：37名）

■ 初めのご来店者数 21名 複数回の来店者数 71名

■ 職業別ご記帳者数

会社員：23	公務員：6	教員：8	自営業：3
主婦：12	小学生：1	中学生：0	高校生：0
大学生：2	その他：33	不明：4	

■ 年齢別ご記帳者数

19歳以下：1	20代：3	30代：4	40代：10
50代：19	60代：33	70代：17	80代：3
不明：2			

■ 住所別ご記帳者数

葵区：32	駿河区：21	清水区：17	富士市：1
焼津市：3	掛川市：1	富士宮市：2	島田市：2
藤枝市：5	浜松市：2	その他：6	

■ アンケート回収数 51名

■ この企画をどのようにお知りになりましたか。（複数回答有）

継続参加による周知：23	
カフェからの電子メール：0	静大のWebサイト：5
カフェのブログ：0	eしずおかのイベント情報：0
カフェのツイッター：0	ポスター：15
その他（知人、チラシ、学校）：8	

■ ご意見・ご感想（19歳以下）

- あまり富士山についてよく知らなかったけれど、びっくりすることがたくさんわかってよかったです。ブナの所が一番心に残っています。

■ ご意見・ご感想（20代）

- トイレやゴミを清潔に管理することで自然に良いものになるとわかった。

■ ご意見・ご感想（40代）

- 祖母の家にブナの木があり「めずらしい。東北の方では天然記念のはずだよ」と言われ、静岡では育たないと聞いていたが・・富士山周辺にあったことにびっくりしました。
- 今回は世界遺産、富士山！大好きな奥深い内容で詳しい話が聞けて、すばらしいと感じた。将来、未来へ発展すればよいと思う。
- 毎回楽しみにしています。ありがとうございます。

■ ご意見・ご感想（50代）

- 私も総合富士山学を学んでみたくなりました。とっても刺激的なお話をありがとうございました。
- 初めて参加しました。こんなすばらしい講演はありません。コーヒーおいしかったです。ありがとうございました。これからも参加したいです。
- 富士山が世界遺産として抱える問題がよくわかりました。
- 自然はタダではないという事に感銘しました。
- 富士山は守っていかなければ維持できない。私にいったい何ができるのか？静岡に住んでいるのだから、これからは少し考えてみようと思いました。
- 自然を守ることなく文化は守れないことがわかった。「自然を守る」と言うことはどういうことなのか難しいと思った。ブナの消滅→自然の流れと考える。

■ ご意見・ご感想（60代）

- 大変参考になりました。ありがとうございました。
- 富士山の特殊な自然環境と、その上で複合遺産を目指すという主旨はよくわかりました。
- はじめて参加しました。大変興味深いお話でした。自然を守るために我々がも

っと真剣に取り組まなければならないと痛感しました。ありがとうございました。

- 静岡に転居してまだ三ヶ月足らずのため、静岡に関する事はほとんど知らない
ので、静岡の代名詞である富士山の世界遺産の講演を知り参加しました。複合
遺産への道は遠い！
- 富士山はただ世界遺産になって嬉しい～><。ではなくて、たくさんの努力が
あったのがわかりました。ご苦労様でした。
- 富士山の麓で生まれ育ち、当たり前に見てきた富士山ですが、山だけではなく、
本日の講演で更に大きく偉大なものを感じました。もっと大事なことに思えて
きました。
- はじめてサイエンスカフェに来させていただきました。今年中もまだ興味深い
講演があるのでとても楽しみにしています。
- 文化遺産として富士山を守っていく難しさがわかりました。これからの努力が
必要ですね。ありがとうございました。
- 地球環境史ミュージアム南アルプス展で先生の標本を 20 点ほど見ました。極
限植物に感動しました。
- 世界遺産にして守るということは商業利用を止めようということでしょう
か？浮島原の保全とか、もっと保全すべき対象も多いと思います。
- 不法投棄を処理するという事は、他人の金で処理をしてもらっているという
事で監視カメラをかいぐって不法投棄業者が増えるということになりそう
ですが、どのようにして不法投棄をなくしたのでしょうか？
- 富士山世界遺産センターでも、管理運営・自然の保全をもっとアピールすべき
だと思いました。あのセンターのあり方など観光に重きをおきすぎだと思いま
した。
- 初めて参加しましたが、富士山の事でわかりやすく話を聞くことができて良か
ったです。
- 興味深く聞かせていただいた。静大の富士山学を後期受講するので授業が楽し
みです。
- 今日のテーマは現象の説明で視覚でわかりやすかった。世界遺産の話が中心で、
先生の研究に関する学術的な話を聞きたい。富士山の周りに多くの人が住み工
場ができて、人間の営みの中での自然・遺産登録は遠い気がする。また、文化
遺産の維持も難しい。一般の人に啓発しなければならないですね。

■ ご意見・ご感想（70代）

- 静岡県に住みながら富士山のことは詳しくありませんでしたが、昔から汚されているのが心配でした。世界遺産も「自然でなく文化」で指定されて、ますます心配になりました。登山者も制限なしでは自然がダメになると思っています。構成資産だけでなく、まわりを含めた自然を積極的に守る行動をしないと荒れた山と名ばかりの構成資産（昔は良かった的な）しか残らないのではないかと考えさせられました。今日はすごく考えさせられました。ありがとうございました。
- 自然を守るためには個々の意識が大切。PR活動を積極的にしていく必要あり。関係者は一生懸命実施してくださっていると思いますが・・
- 日本を代表する名山「富士山」とその周辺の自然・文化遺産を今後とも守っていくために国民全員で真剣に考え実践していかなければならないと思いました。ありがとうございました。
- 楽しいサイエンスカフェでした。
- 美しい富士山を守る必要、問題など知らなかったり気づかないことを教えていただき興味深かったです。
- テーマが県民になじみのあるものであり、話し方もわかりやすく、よく理解できました。
- 富士山は尊い世界遺産であることが改めてわかりました。これを機会にみんなで守ることがこれからの取り組みですね。（世界遺産にした人力にも感謝です）